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令和３年度三沢市放送番組審議会 会議録 

開催日時 令和３年１０月２０日（水）午後３時００分～４時３０分 

場  所 三沢市国際交流教育センター ２階 研修室１・２ 

出 席 者 

会長 小泉 仁一 委員 袴田 弘子 

副会長 岩本 ヤヨエ 委員 平田 武雄 

委員 山上 里美 委員 山谷 良子 

委員 築井 生 委員 西原 英 

委員 長堀 晶 委員  

事務局 

・三沢市政策部部長  佐々木 亮 

・三沢市広報広聴課長 東 直実 

・ＣＡＴＶ情報室長  吉田 彰博 

・CATV情報室放送サービス係長 中野 和恵 

・主事 中市 翔 ・ 再任用職員 別部 斉和 

次  第 

１． 開会 

２． 委嘱状交付 

３． 市長あいさつ 

４． 出席者紹介 

５． 審議会について説明 

６． 組織会（会長選出） 

７． 会議 

（１）これまでの取り組みについて 

  （２）令和３年度市民アンケート結果について 

  （３）今後の取り組みについて 

８． 閉会 

会議の経過及び審議結果 

・委嘱状交付 

新委員となる５名中、審議会へ出席した４名へ、小檜山市長より委嘱状が交付された。 

・組織会 

前会長の退任により、新会長に小泉 仁一委員が選任された。 

・会議 

会議案件（１）から（３）について事務局より説明の後、委員による質疑、意見交換がされた。

（内容は別紙のとおり） 
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【事務局より報告】 

・案件（１）これまでの取り組みについて 

昨年度の市民アンケート結果、及び同審議会の中での意見・要望に基づき、行ってきた新た

な取り組みや、改善について説明。 

・案件（２）令和３年度市民アンケート結果について 

８月に実施した市民アンケートについて、調査結果を報告。 

・案件（３）今後の取り組みについて 

今後の新たな取り組み、検討事項について説明。 

 

 

【委員による質疑、意見交換】 

案件（１）これまでの取り組みについて 

委 員：  改善活動や軌道修正の取り組みスピードがこれまで以上に上がってきているような

印象を受ける。スピードは有益で、それ自体が武器になる時代。ぜひ今後も、この審議

会や市民の皆様から寄せられる意見を反映していってほしい。 

 

案件（２）令和３年度市民アンケート結果について 

委 員： アンケート回収率が前年度比－４．７％となっており、懸賞をつけてもたいした効果

はなかったのではないか。それより、回収率が高かった令和元年度に行ったネットアン

ケートを復活させたほうが、回収率が上がるのではないか。 

 

委 員： 新シリーズ「寫眞館 M」は、三沢市で撮りためた、三沢の財産であり、他の市町村で

はできないこと。これからも続けてほしい。 

 

委 員： 問３でテレビチャンネルの嗜好調査をされているが、マックテレビは地域密着のロー

カルメディアとしての役割が大きい。地域性、地域住民が持っている能力、魅力をコン

テンツ化することを尖りポイントとして、大手テレビ局の魅力を追いかけるのではなく、

地域の一体感獲得に努めていただきたい。 

 

委 員： コロナ禍で、特にグルメの要望がすごく多い。三沢の特産物を使い、スピーチを交え

ながらクッキングするような番組がやはり需要が高いのではないか。特産品の購買意欲

にもつながるし、検討してほしい。 

  

 委 員： アンケート回答で、４０代、「何をいっているか分からない方がいた」とあるが、三沢

は比較的標準語に近いと思うのだが、字幕をつけるのはどうなのか。 

 事務局： 音声に問題があれば字幕を出しますが、方言に関しては制作サイドも地元民の為、気

付かない場合もあります。今後気を付けて、必要な部分は字幕をつけていきます。 
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 委 員： 三沢基地内でマックテレビが見られないのは、自衛隊側に問題があるのか。 

 事務局： 基地内への外部からの引き込みはされておりませんので、マックテレビを視聴するこ

とはできません。現在、エリア放送の電波を送信しておりますので、その範囲にある場

所では視聴できる可能性があります。 

 

 委 員： エリア放送をテレビ以外の方法で見たことがあるか、という質問で、カーナビという

選択肢があるが、特別な加入手続き等がなくてもカーナビで視られるのか。 

 事務局： 特別な加入手続きは不要です。三沢市内、エリア放送の電波圏内でカーナビの再設定

をしていただくと、自動でチャンネルを取得し、視聴いただくことができます。 

 

案件（３）これからの取り組みについて 

委 員： 公式ＳＮＳの利用拡大について、今の投稿内容では 10代の関心を引くのは難しいので

はないか。映像をワンカット載せるなど、してみてはどうか。また、他団体の投稿をシ

ェアするとか、フォローし合うとか、連携して登録者数を増やす試みをしてはどうか。 

 

委 員： 若者世代が情報のインプットに何を使っているのか、その利活用が進んでいるツール

に対してアプローチしていったほうがいいのではないか。その先にマックテレビがあっ

て、魅力あるコンテンツがあれば、更に良いと思う。 

 

委 員： 「三沢の歴史を知る 三万年間の流れ」は大変勉強になり、とても良い企画だった。

地域貢献のためにもなるし、今後も、例えば自然科学とか、自然、植物など、専門家の

先生にお願いし、広げていかれてはどうか。 

 

委 員： 「基地の中の紹介」に関する要望について、例えば三沢市出身の自衛隊員にスポット

をあてて仕事風景など紹介すれば、より親近感をもってみていただけるのではないか。 

 

委 員： 過去の三沢基地航空祭の番組が好評ということであれば、短く編集してその動画を

Twitterに定期的に上げるなどすれば、フォロワーが増え、関心が高まるのではないか。 

 

委 員： マックテレビの動画サイトに航空祭の番組をそのままアップロードすることはできな

いのか。そこへ航空自衛隊の Twitter からリンクをはるなどすれば、航空ファンは喜ぶ

と思う。 

 

マックテレビ全般について 

委 員： ＭＣＴＶは三沢市ケーブルテレビジョンの略称だが、ケーブル放送を辞めたら名前も

変えないといけないのではないか？ 

事務局： 確かにケーブルが無いのにいつまでも「ケーブルテレビ」ではおかしいですので、新

たな名称については今後検討していきます。 

 

 


